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成安選形大学

総合領域
総合デザインコ ース

11NTEGRATED STUDIES bEPARTMENT 
COMPREHENSIVE DESIGN COURSE 
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成安造形大学
大学案内2021
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GUIDE BOOK 2021 
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他領域を横断しながら学ぶことができ、

まさしく成安造形大学をまるごと活用できる総合領域。

自分らしく、おトクに、芸大ならではの総合的な

学びの仕組みが整っています。

社会で自分が役立つことを目指し、

やりたいことがたくさんある人にはうってつけです。

他の領域の授業も
履修できる！

・

総合領域独自の必修授業 のほかに、さまざまな

種類がある他領域の専門科目から毎学期必ず

授業を選択して履修します。例えば、デザイン ・

アー トなど の専門科目も選択でき、自分の目標

や興味に合わせ て横断的に学ぺます。履修科目

に迷ったときは、総合領域の教員に相談を。
※全ての科目に受講定員があります。場合によっては、希望

する他領域専門科目が受講できないことがあります。
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一般的に芸大の授業料はやや高め。ところが総合領

域では少人数教育であるにもかかわらず、年間98万

円を実現しています。さらに、成安では独巨の奨学

金制度を整備しています。日本学生支援機構奨学金

など、学外の奨学金制度 の利用も可能です。
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＼学生もサイト運営に参加しています／

〕 ー

社会に出て学べる
機会が多

総合領域では、 授業を通して身につけた知識やコミュニケー

ションカ ・ 企画提案力などを実社会の中で試せるプロジェクト

授業を必修科目として履修する こともできます。実践経験を積

むことで自然と社会性が磨かれ、実力とともに自信もついてい

き、就職活動にも有利になります！
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仮説を てるカ

総合領域総合デザインコ ースってこんなところです。
新しいアイデア を見つけ たり、提案したりして既存の問題を解決する、そのために必要とされて

いるデザイン思考は、これからの社会を生きるために必要な力です。総合領域では、 「コト」
．

「モノ」 ・ 「情報」の分野をバランス良く学び、デザインの力を使った企画提案力やプロデュー

ス ・ ディレクションする力を養います。デザインに興味があるなら、デッサンや造形にあまり自

信がない人でもオススメ。 しっかりと創造性を発揮できる総合力を養うことができます。

デザインプロセスを学んでデザイン思考を身につけます。
デザイン思考とは、あらゆる局面で物事を発案して進めていくための考え方のこと。人 とコ

ミュニケ ーションを重ね、かたちの無いものの中に新しい価値を見いだす。そのために 「 調べ

る」 「 問題を見つける」 「発想する」 「かたちにする」 「 試してみる」というデザインプロセスを

実践的に学んでいきます。

自分だけのカリキュラムで横断的に学びます。
総合領域では、自分の典味に合わせて他領域の授業を選択するシステムになっており、各

専門分野を体験し、技術を身につけることができます。例えばイラストレ ー ションや写真、

映像、デザインなどを学ぶことで、企画書や広報ツ ー ル、ウェブサイトなどの制作における

表現力を高めたり、社会に通用する提案力の向上につなげます。
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世界最大規模の現代アートの祭典『ドクメンタ14』にて。
会場であるカッセルは、グリム兄弟が長年過ごした街でもあるとか。

青木里奈さん

「答えなどないエネルギー」
アイドルのライブに来るファンの人たちに
インタビューする映像作品。

（課題：出光興産/人にエネルギーをあたえる動画）

制作した映像作品が
アワードで入賞！アワードで入賞
月刊誌『ブレーン』が主催するオンラインに特化し
た動画（WEB上で公開される動画）を対象としたコ
ンテスト「BOVA2018」にて、総合領域3年生（当時）

を賞門部生学の 門部募公般一がんさなるは井酒
受賞しました。
もともとは授業で作った作品だったそうですが、
酒井さんは自身が学外で関わっているアイドルの
プロデュースという活動から得た興味を作品テー
マとして、「あなたにとってアイドルとは？」という
質問を軸に制作しました。初対面の人にカメラを
向け、自分でインタビューするという初めての制
作方法に苦労したそうです。「自分の考えている
ことがこうして評価という形で反応が返ってくるこ
とはとても嬉しい経験でした」。
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成安造形大学には留学制度があります。協定を結んでいる大学はイギリス、ドイ
ツ、アメリカなどに複数校あり、そこでの学びは総合領域の学生にとってもさま
ざまに魅力的なものとなっているようです。
総合領域4年生（当時）の青木里奈さんは、3年生だった2017年9月～2018年
の2月まで留学しました。青木さんは海外への興味が高く、入学時から留学を決
めていましたが、タイミングもあり、敢えてほとんど知識のなかったドイツのマン
ハイム専門大学を選択しました。そこではとにかく友達ができたことが感激だっ
たそうです。特にインドからの留学生と仲良くなり、その友達の協力もあって国
際的なアートイベント『ドクメンタ14』の行われていたカッセルやフランクフル
ト、さらにフランスやスペイン、スイス、ベルギーなどへも足を延ばしました。また
プライベートだけではなく、授業も充実。彼女の研究対象であるグラフィックデ
ザイン、タイポグラフィーの授業で、改めて日本語の魅力に向き合うことができた
とか。「マンガ、アニメなどのカルチャーも含め、日本のことをもっと知った上で
いろいろトライしたい」と卒業後も留学を志望するそうです。

京都でフェスの企画に参加。
フライヤーのイラスト制作、デザインも。

フェスの企画

毎年10月に行われている、芸大生とお
坊さんがつくるアート×仏教フェス「十夜
祭」の運営には総合領域の学生が参加
していますが、2018年のイベント「脱出
ゲーム×仏教六道輪廻からの脱出」のフ
ライヤーのイラストとデザインを、総合
領域2年（当時）上野山香穂さんが担
当。またメインのフライヤーにも総合領
域3年（当時）の草野百佳さんがデザイ
ンで関わりました。
総合領域の特徴である他領域選択科目
の授業履修によってより専門的なスキ
ルを身につけた学生が様々なシーンで
活躍しています。

授賞式は2018年4月20日に東京・渋谷の
cocoti SHIBUYA・カルチャーカルチャーで行われた
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酒井はるなさん
winning an award

8月、株式会社ロフトワークの方々をゲスト
講師として特別講義が行われました。授業
のテーマはズバリ「死を通じて生を考え
る」。敬遠されがちな、しかし誰しもが自分
のこととして扱うことのできる内容です。
同社プロデューサーとクリエイティブディレク
ターから、「どのように問いを立てるか」「ど
のようにリサーチし情報を得るか」「集めた
情報をどのように整理し新たな考え方を
導き出すか」「それをどのように人々に伝え
るか」を学んでいきます。
前半2日間では、ロフトワークの取り組み事
例の紹介、デザインリサーチ手法についての
講義に加え、写真家であり元狩猟家、そして
末期の血液がん患者である幡野広志さんか
ら、死についてのお話をしていただき、死を
きっかけに生や幸せを考えるというポジティ
ブな視点が示されました。
2週間後の後半2日間は合宿形式。テーマに
対する「問い」を立てたのち、実際の現場
（介護付きシェアハウスや国立民族学博物
館）でのフィールドワークも経験しながら、

1日目 2日目 3日目 4日目

まずはロフトワークの取り組み
を学びます。デザインリサー
チってどんな手法!?

ロフトワークのスタッフがファ
シリテーターとして参加し、グ
ループワークを。

町家を改修したオフィスにて
ディスカッション後、大阪と神
戸で現場リサーチ。

最終日はリサーチをまとめ物語
をつくる、朝から晩までのハー
ドスケジュール。

東京、京都、台湾、香港を始め、世界
に10 拠点を持つクリエイティブ
プラットフォームとして、ウェブや
UXデザインを中心としたプロジェ
クトマネジメントや事業支援など
を、企業や行政、教育機関ととも
に実践しています。ディレクター、
プロデューサーといったスタッフ
が多数在籍し、コト・モノ・情報の
デザインを駆使し、社会の問題に
取り組んでいます。

3年 田中美緒さん

3年 中西桃子さん

「死を通じて生を考える」！？ デザインリサーチ手法を学ぶ特別授業とは。「死を通じて生を考える」！？
「インタビューして、次どうするの？」という
本題に入り、それぞれの宿題だった身近な人
へのインタビューを素材に、仮説からストー
リーをつくり、コンテンツに落とし込んでいく
手法を学びました。「課題やテーマを鵜呑み
にしない、まず当たり前を知ること、そしてそ
の当たり前を疑うこと」を実感し、デザイン
思考・プロセスを実践的に学ぶことができた
4日間でした。

印象的だったのは、リ
サーチの 仕方です。
実 際にインタビュー
や、博物館に行くこと
ができたことは貴重な
経験でした。しっかり
としたリサーチがある
といろんなアイデアを
出しやすいとわかりま
した。グループワーク
をどういうふうに進め
ていけば良いか参考
になります！
日本人は無宗教の人が
多いと思ってたけど、み
んな神様を信じてると
いう話は、思わずうな
ずいてしまいました。

とても考えさせられるテー
マでしたが、自分の人生観
を見つめ直したり、私自身
大切な人の死に向き合うこ
とができたり発見が多く、
少しでも前に歩めたと感じ
られる授業でした。
自分の意見を伝える時に付
箋を使うことが有効な場面
があるということや、初対面
の人へのインタビューでは、
いきなりテーマについて聞
くのではなく、その人のこと
を知る質問から入る方が聞
き出しやすいというのは驚
きました。あと、授業の進
め方が印象的でした！短時
間でゴールまで持っていく
やり方がほんとにすごい！
ファシリテーター の方が
めっちゃよかったです。

8/3 8/8 8/24 8/25

●特別講義１「問いの設計」デザインリサーチ合宿
ーインタビューして、次どうするの？ー」
2019年8月3日、8日、24日、25日成安造形大学、
FabCafe Kyoto / MTRL KYOTOほか にて

その後、授業の内容は展示という形でレポートされました。

●成安造形大学　特別講義１成果展
「デザインDEATH -SPECULATE ON
ALTERNATIVE PRESENTS-」
-死と生をテーマにオルタナティブな
世界を描いた短い物語たち-
第1期：成安造形大学スパイラルギャラリー
2019年10月17日～10月23日
第2期：FabCafe Kyoto /
MTRL KYOTO
2019年10月25日～11月2日

training cam
p for design research

のほんの一部を

株式会社ロフトワークって
どんな会社？

http://loftwork.com/jp
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「 コト」「モノ」「情報」という3つ の

デザイン分野のことね。これがわか

るとすごく便利ですよ。

あなたが学んで い る のは、本や雑

誌、ウェブなど 「情報」の 伝達に 関わ

る分野のデザイン 。「モノ」のデザイ

ンというのは、主に プロダクトデザイ

ンのことですね。

そして、総合領域で大事なの が 「コ

ト」 のデザイン。これは出来事 のこ

とで、展覧会やワ ー クシ ョッ プ、

マー ケット といったイベントやサー

ビスを企画することです。

デザインってかっこいい

だけじゃだめって聞いた

んですけど……

コト
の

デザインに興味が

わいてき
ま

した
。

詳しく

教えてください
。

そも そもデザインの 本質というの

は、問題を解決する ということで

す。 ですから、例えばある商品 のポ

スタ ー 制作を依頼された時、その

商品を広める ためにポスタ ー が本

当に適切なのかを考え、「イベント

の方が伝わ ることがあるか も」とか

「今回はSNSを利用する の も良い

の では」など、より 創造的な提案

ができる ような思考を持つことが

大切 です。

さら に、「コト」と 「コト」を結びつ

けて、新たな人の つながりを作っ

たり、価値を創造し たりする、そん

な発想こ そが 「コト」 のデザインの

面白いところなんだ。

総合領域ではこ の 3つ の分野を関

連させながら学ぶことができる ん

です。こ のことが全体を見渡すカ

を養い、プロデュ ー スやディレク

ションに役立ちます。

大事なのは 問題を発見する力、そし

て大胆な発想 。ア イデアというのは

いつも自分の体験から しか生ま れ

てこないから、より たくさ んの学び

と経験を積むことが、総合力を養

う一歩になりますよ。



呼生の進路紹介

総合領域の学びを活かせる仕事のフィ
4年間を通して身につく、企画提案力やプロデュース・ディレクションなどの幅広い能力は、

社会に出てから多岐にわたる職種で活かすことができます。

ールド 嶺ミ―-＝

彦多
OB/0履 INTERVIEW 

総合領域で学んだ学生は、実に様々な進路に進んでいます。ここでは特に象徴的な卒業生に、

4年間で学んだことが、どのような進路に結びつくのかを聞きました。

参乏―
l
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ミ桑‘

地域に密接に関わり、人々

を巻き込みながら元気にす

る仕事。 地域の活性化につ

ながるイベント開催・地産

地消のフード産業の立ち上

げ・観光資源の発掘など、
コ ミ ュニケ ー ション カや経

営感覚 ・ 企画 カ・交渉力の

ような、社会を デザインす

るための能力が必要です。
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イベントの仕事

戸
何かを発信す るためのイベントの企画 ・ 主催をする

仕事。 どんな体験を提供できるか？ どのように告知し

集客するか？などのアイデア提案からイベント当日ま

での日程管理、 スタッフの統率力といった現湯での

経験も重要です。

EVENT 

クリエイティブディレクションの仕事

CREATIVE DIRECTION 
広告 やカタログ等のピジュアルの方向性を 決
め 、 それをカタチ にしていく仕事。 プレゼン
テー ション カ・ デザインに関す る知讚とセン

ス ・ さまざまな分野の専門スタッフを統括して

いくリー ダー シップ・ 総 合的なプロデュース カ

が問われます。

、- -‘‘ 
グの仕事

NDING 
企業の姿を考える仕事。顧客の気持ちゃニ ーズ ・ トレンドをつかみ、社会に企業価値をど

う認識してもらうか構想を練りながら、信頼感・好感度を高めるために提案していきます。

編
集
の
仕
事

EDITING 
雑誌や本の編集の仕事。情報収集・企画から取材対象の選定

や対応・ペ ー ジ構成・文章執筆 ・ 掲載写真のチョイスやイラス

トレ ＿ 夕 ＿への発注まで、 仕事内容は多岐にわたり、人的 ネッ

トワ ークの広がりがアウトプットの質を左右します。

一般企業の仕事

COMPANIES AND BUSINESSE 
一般的な会社の総合職の仕事。プロデュ ー スというと特殊な仕事に思われてしまいがちです

が、 企業の総合職では問題解決能力が求められます。情報分析カ・コミュニケーションカ・
コーディネイトカ ・プレゼンテーションカなどを総合的に発揮できる仕事といえます。
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KISHIMOTO 

Yumiko 

岸本由美子
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ユー ザーの立場で考える

アプリデザイナ ー
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—今、どんな仕亭をしていますか？
おもにアプリのソ ーシャル・ ネ ットワ ー キングサ ー ピスやRPGゲー

ム等を運営しているIT企業にデザイナ ー として就職して、美容サ ー

ピス系のアプリデザイナ ー をしています。

—今の仕事にやりがいを感じるところはどこですか？
アプリのUI（ユー ザーインターフェイス）デザインのほかに、バナ ー

やDM制作なども幅広く担当します。その際、ただ降りてきた仕事を
こなすだけではなく、なんのためにやるのか、目的にあった施策な
のか、ディレクター とも話しながら戦略を考えます。自分の案が
通った時や｀ユー ザーにとって分かりやすく使いやすいものができ
た時にやりがいを感じます。

—社会に出て、変わったことはありますか？
見た目に良いデザインをつくるだけではなく、ユー ザ ー の立場に
なって考えたり、ビジネ ス視点で考えたり、効率の良い作業法を考
えたり、いろんなことを考えて制作せねばならず、考え方の幅が広
がりました。また、感覚だけに頼らず、常に感じたことは文章や言葉
にし、相手に伝わるように意識しています。

―その進路を選んだきっかけを教えてください。
もともと興味はあったのです が、グラ フィックデザインコースのウェ
プやアプリを制作する授業を履修してその奥深さの虜になり、もっ
と勉強をしたいと思ったのがきっかけです。

—就職活動で工夫した点はありますか？
特にポートフォリオに力を入れてつくりました。ただの作品集になら

ないように、載せるものは自僧のある作品だけに絞り、作品やプロ
ジェクトができるまでのプロセスや、どんなチ ームでどこを担当して
いたか、結果どんな力がついたか、誰が見ても分かりやすいように
意識して制作しました。また、闇雲に就活をするのではなく、行きた
い企業を絞っていたので、不安はありましたが、結果的に企業研
究や自己分析をしっかりとすることができ、自分のペースで納得の
いく就活ができたと思います。

—総合領域での学びは、今の仕事にどう生きていますか？
たくさんの失敗は、貴重な経験として今の仕事に生きています。地域
プロジェクトやデザイン制作など広範囲で様々なことにチャレンジ
することで、自分のできること、できないことを知ることができました。
様々な人と協力して 「どのようにやっていけば作り手も受け取り手
も幸せなのか」を考えていたことも今の仕事につながっていると思
います。どんなに小さなことでも 「課題」を見つけては、 「解決」して
いく楽しさを総合領域で学びました。
成安は、個人規模の小さな企画でも学校全体を巻き込む大きな
プロジェクトでも、先生を含めたくさんの方が協力してくれるので、
挑戦がしやすい環境だったと思います。

—これからの夢はありますか？
デザイナ ー として、まだまだ知識や経験が少ないので、今はとに
かくどんどん挑戦をし、一人前のデザイナ ー に早くなりたいで
す。また、大きな夢は、時代にあったux（ユ ー ザ ー ・エクスペリエ
ンス。使う人が製品やサ ー ピスを適して得られる 体験のこと）デ
ザイナ ー になって、あ らゆる分野で活躍できたらいいなぁと思っ
ています。
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プロモーションの仕事
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TANIGAWA 

Tomomi 

谷川智美
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ウェプディレクタ ー として、

PRサイトや

ウェプマガジンのデザインも
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—今、どんな仕事をしていますか？
東京の広告制作会社でウェプディレクター をしています。入社
して1年半はデザイナ ー をしていましたが、企業のブランドサイ
トのディレクションを年間通じて担当しつつ、ウェプマガジンの
企画・運営や、商品のPRサイトのデザインなども行うようにな
りました。

—総合領域で学んだことは、今の仕事にどう生きていますか？
総合領域の授業でのグループワ ー クや、違う領域の授業を受け
て横断的にデザイン ・ アー トについて学べたことが今の仕事の土
台になっています。広告・ウェプデザインの仕事では、グラ フィック
デザイナ ー やコピーライター 、代理店の人など、違う分野・立場の
人と、いかに共通の認識を持てるかでものづくりの精度に差が出
てきます。惜報共有や 進行管理など、 「 精度」を高めるためのコ
ミュ＝ケーションの仕方の基礎的な部分や、幅広い分野の知識
を総合領域で学ぷことができたと思います。

—総合領域の4年間で印象的だった出来事を教えてください。
総合領域のウェブサイト 「ONOMATOPE Magazine」の立ち上

げ・運営に関われたことです。自分の領域の良さを記事にして、
高校生 や親御さんに伝えることは、r自分た ちが当たり前だと
思っていることに価値を見出し、受け手のことを考えて企画・デ
ザインをす る」という、総合領域で学んだことを実践する場にな
りました。 自分のためじゃなく、誰かのためにものづくりをする：：：：
とが楽しくて、広告業界という今の仕事に就くキッカケになった
貴重な体験です！

—これからの夢はありますか？
「ウェブディレクター になる」という入社時の目標は達成 できた
ので、次は、ウェプサイトのコンテンツ（内容・企画）づくりに力を
入れていき、ただキレイなだけではなく、何度も開きたくなるよう
な面白い内容がつまったウェプサイトをつくれるようになりたい
です。また、今後は、ウェブ以外でもいろんな分野で スキルを磨
きたいと思っています。コミュニティデザインにもとても興味があ
るので、将来的には地元高知の良さを伝えたり、地 方都市の新
しい価値観を 生み出すようなウェブサイトや、ものづくりに関わ
りたいです！
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マネジメント
の仕事
芸術への深い造詣を活か

し、美術・音楽・演劇など

さまざまな芸術活動を支

援す る仕事。 人々に新し

い視点を与え、 質の高い

芸術に触れる機会を提供

するために、 広報活動や

展示方法などを総合的 に

運営・管理します。

口

メディアの仕事

MEDIA 

スマホアプ リや、Webや

TVなどの コンテンツの利

用方 法 を 提 案 し ていく仕

事。メディアの進化は速い

の で 仕組みを理解し な が

ら 、 新しく便利で楽 し い

サ ー ビス を提供す る 必要

があり、情報収集能 カ・企

画 カ・プレゼンテー ション

力が 求められます。
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コンサルタントの
仕事

企業や自治体の相談にのり問題

を解決する仕事。課題の根本を

分析し、独自の技術・知的賀産

を引き出しながら、 アドバイスや

提案をしていきます。 デザインや

ア ー トの力がその解決 に なる
ケ ースも多く、情報収集力•発

想 カ・アイデア統合 カ・調整力

が役に立ちます。

00 

゜

そのほかの
仕事
雑貨プロデュース・

プランド企画・ギャラリス

ト・商品企画・営業企画、地方自

治体やNPO法人・福祉団体の職員…。

情報収集・課顛発見 ・ 分析・コー ディ ネイト・

情報発信などの力を活かし ながら人々の暮らしを

豊かにし笑顔を作る仕事がたくさんあります。

OTHERS 

YAMADA 

Yuta 

山田裕太
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広告代理店で

制作物の進行管理を

行っています
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—今、どんな仕事をしていますか？
就職2年目、クライアントと制作会社との問に立ち、制作物の進
行管理を行っています。制作サイドとデザインの内容を検討し
たり、費用面の交渉を行う場合 もあります。

—今の仕事のやりがいを感じるところはどこですか？
クライアント、制作会社ともに手練れの 「プロ」なので、そのレペ
ルについていくことが大変です が、内容、納期、費用の面でクラ
イアントの納得いく制作物ができた時はやりがいを感じます。

―その進路を選んだきっかけを教えてください。
4年間で、デザインや情報に関わるさまざまな分野を学びました。
それが活きるのは専門職ではなく、全体を俯諏する職桓、つなげ
る職種だと思い、広告代理店への就職活動を考えました。

—就職活動で工夫した点はありますか？
「自分を伝える」ことです。あえてポートフォリオという形ではなく、自
己紹介をA3のシートに作成して、自分をアピールしていきました。

—総合領域での学びは、今の自分にどう生きていますか？
今はとにかく目の前の仕事に注力す るのみで、 意識す ることは
少ないです が、総合領域は私の 「 土台」であり、他領域の授業

や、学生・先生とのつながり、また、学外での活動を重ねること
ができたのは大きかったですね。学生会長を経験したことも関
係しています が、いろんな人の個性や性質 を理解することの大
切さを知り、そして特に自分の視野や考え方が広がっていった
と実感しています。

—総合 での4年間で印象的だった出来事を教えてください。
とにかく、本当に学生の仲がよかったことです。

—総合領域を選んだ理由を教えてください。
入学した時は、まだ明確に何がしたいか見えていなかったので、
様々なことに挑戦できる総合領域を選びました。しかし、4年間で
次第に自分の興味がわかってきて、結果として広告代理店とい
う、いかにも総合領域的な 進路になったので、繋がっていくもん
だなあ、と感じます。

—これからの惑はありますか？
近い目標としては、まず は会社の仕事を全うすることです。広告を
専門的に学んできたわけではないので、仕事の中で自身を高めて
行きたいです。今のところの大きな夢としては、人に何かを教えた
り、伝えたりする仕事をしていきたいと考えています。
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RYUMON 

Sakura 

龍門さくら
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鳥取で、
広報デザインや、

イベント運営も行う
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—今、どんな仕事をしていますか？
鳥取の企業に就職し、広告代理業務を行なっています。企業CM
やチラシに始まり、行政のイベントまで幅広くやってます。l年目で
手伝い程度ですが、婚活パーティーの運営なんかもやりました。

—就職活動で工夫した点はありますか？
自分のテンションが落ちないようにする事。現実を見つつ、とに
かく自己肯定して自分をノせてリズムよく。

—総合での4年間で印象的だった出来事を教えてください。
様々なゲストが登埋する公開講座はかなり勉強になりました
し、楽しかったです。プロダクトデザイン、 メイク、衣装、webな
ど、実際に今活躍されている方から仕事に対する意識や技など
の話を聞くことができるので、興味あるなしに関わらず参加して
いました。今でも参加しに行きたいくらいです。

—これからの夢はありますか？
とにかく今は社会人修行です。仕事の流れや企業と地域の関わり
方を勉強し、知識をつけて独ウするのが夢です。webや印刷物、
パッケ ー ジなんかもひとりで作れるようになりたいです。学生時代
の楽しい経験をそのまま仕事に変えるために勉強し続けたいです！

NAKAGUCHI 

Seiji 

中口誠治
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社会福祉法人で、
介護や保育を
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—今、どんな仕車をしていますか？
地元の京都・城陽にある社会福祉法人で、介護や保育といっ
た分野で働いています。

—学生生活4年間で印象的だった出来事を教えてください。
島先先生のプロジェクト授業で3年生の時に老人施設を訪
問して、ア＿ 卜を通したコミュニケ ＿ ションを 経験できたこと
です。 一 緒に遊んだり、音楽や美術など、自分の得意 なことを
交えてワ ー クショップを行う先生の考え方に影唇を受け、人
と関わる仕事がしたいと強 く思いました。特に、紙コッブを積
んで崩すというワ ー クショップが僕は 一 番印象的だったんで
す が、些紺なこと で も発想を 変えたりすることで楽しめたの
で、幅広い 学びが結びつけられる自由な発想が大切だと教
えられました。

—これからの夢はありますか？
福祉とアー トの分野で、自分なりのワ ー クショップを考えて、実
行することです。まずはおじいちゃんやお ばあちゃんたちを僕の
趣味である登山に連れていきたいです （笑）。
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MAKINO 

Yu 

牧野有
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子ども向けの
イペント企画を

しています
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—今、どんな仕事をしていますか？
子ども向けのワ ー クショップイベント会社で、企画運営・デザイ
ンやアー ト教室講師をしています。

―その進路を選んだきっかけを教えてください。
在学中にワ ークショップのお手伝いをした時、子ども達との会話
や造形を楽しんでいる社員さんの姿を見て興味を持ちました。

—総合領域での学びは、今の仕事にどう生きていますか？
企画・打ち合わせ・デザイン・イベント運営といった業務の中で
「あの授業で似たことやったなぁ 」 と思う機会がと ても多いで
す。おかげ で仕事の取り掛かりが早かったりします。

—総合での4年間で印象的だった出来事を教えてください。
とにかく色々な分野の学びを体験してみた くて総合領域を 志
望したんです が、同級生の出稽古（他領域選択科目の受講）の
話を聞くのが好きでした。知 らない世界を覗いている気分で楽
しかったです。私自身はイラスト、グラフィックデザインの出稽
古で、企画することの重要さと大変さをヒシヒシ感じました。

ODAWARA 

Akari 

小田原朱里
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広告代理店で
企画制作
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—卒業後の進路を教えてください。
総合広告会社に総合職として就職します。

―その進路を選んだきっかけを教えてください。
高校生の時に読んだおかざき真里さんのマンガ『サプリ』が
きっかけで、広告会社 で働くことに憧れていました。高校は普
通科だったので、デザインに関する知識も技術も皆無で、実際
の制作と企画の勉強もできる、 総合領域へ 。3年生の時には
「自分の目標を達成できる場＝広告会社」 という想いがさらに
深 くなり、広告業界への就職活動をしました。

—就職活動で工夫した点はありますか？
成安造形大学と総合領域での学びをいかにわかりやす く伝える
かをいろいろ工夫しました。一 般大学の学生が多数エントリ ー

する会社では、芸大というだけでも「？ 」 な人が多かったので。

ー：：れからの夢はありますか？
ただ利益を上げるだ けでな く、受け手に何かプラスになるもの
をつくりたいです。まずはこの夢を広告の分野で達成できるよ
う精進します！
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働きながら、
アーティストの

サポートをしたい！
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—今、どんな仕事をしていますか？
働きながら若手作家を支援するアー トマネジメントを行ってい
ます。卒業後も大学の【キャンパスが美術館】で経験を積ませて
いただいたので、今後は個人的にアー ティストのサポー トや展
覧会の企画などをしていければと思います。

―その進路を選んだきっかけを教えてください。
私にはイラストレ ー タ ー を目指す 姉がいます。早い段階で将来
の志望を決めた姉を見ているうちに、自分はそんな人たちのサ
ポー トがしたいと思うようになり、さらに総合領域での授業や
学外での経験からその思いが強まりました。

—総合での4年間で印象的だった出来事を教えてください。
他領域の授業で作品制作の基礎知識を 学び、作る側の考え
を共有できたこと。そして、卒業制作展の制作期間は特に印
象深かったです。4年間の集大成をうま く伝えるためにいろい
ろ工夫したこと、制作を共にした友人たちとお互いの卒業制
作について話しあう時間がとても楽しく充実していました。

HARA 

Kazuhiro 

原一弘
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ディスプレイの
ディレクション
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—今、どんな仕事をしていますか？
ディスプレイ業界に入り、百貨店や商空間ディスプレイ全般の
ディレクションを行う仕車をしています。将来は学んだことを生
かし、自分で商空間をプロデュースしたいと考えています。

—その進路を選んだきっかけを教えてください。
入学当初は将来のピジョンもな く模索していましたが、 一 人墓
らしが楽しくてインテリアに興味を持ったのと、3年生の時、他
領域選択科目で履修した空間デザイン領域の授業でショップ
のディスブレイや内装の面白さを教わり、それをプロデュースし
たいと思うようになりました。

—総合領域の4年間で印象的だった出来事を教えてください。
他領域選択科目で多くのジャンルの学びに接することが出来た
ことで、物の見方が変 わるということを身をもって知りました。

—就職活動で工夫した点はありますか？
3年生の春休みを全部使ってつくったポー トフォリオです。選挙
ポスタ ーみたいなインパクトのあるものを考えました。

MORIKAWA 

Tomomi 

森川知美

\�\\1111///,勿

広告などの
グラフィック
デザイナー

1/i,11111\\\ゃ

—今、どんな仕事をしていますか？
関西でグラフィックデザイナ ーとして、チラシなどの広告媒体を
つくる仕事をしています。

―その進路を選んだきっかけを教えてください。
就職活動を始めた時は、企画職やギャラリ ーなどの職種 で就職す
るつもりでした。ですがなかなかうまくいかず、卒業後も就職活動
を継続。結局、志望の職種の幅を広げ て活動していたところJ 5世
話になった先生に紹介してもらった会社が今の就職先です。

—就職活動で工夫した点はありますか？
同期の人たちで同じような職穂を志望する人がいなかったの
で、自分で求人サイトを探したり、事 務所などに連絡してみた
いずっと手探りでやっていました。すぐに諦めずにやってみるこ
とですかね。

—総合領域での学びは、今の仕事にどう生きていますか？
在学中にグル ープワ ー クの経験があったおかげ で、かなり早く
から会社の雰囲気と仕事の進め方に馴染むことができました。
学生時代には多くの人と関わ ってさまざまな活動を行い、自分
のスキルを上げるべきかなと思います。

MIWA 

Kotono 

三輪琴乃

\\\\＼1111///,勿

京都の呉服店で
広報デザイン

I//,11111\\\ゃ

—卒業後の進路を教えてください。
京都の呉服・アパレル商社に就職します。

―その進路を選んだきっかけを教えてください。
大学で ファッションを中心に企画、制作と活動してきて、将来
的にディレクションもしたいと思うようになりました。就職先で
は年齢の近い先蛮社員の方が中心になって、新規プランドを
立ち上げるなど、積極的に若手に任せてもらえる環境だったの
で、大学で学んだことを活かして仕事ができると考えました。実
際に採用試験の際には営業職 での募集に対して、面接 でやり
たいと伝えた結果、広報などデザイン関係も担当させてもらう
ことを前提に内定をいただけました。

—総合領域での4年間で印象的だった出来事を教えてください。
卒業間際に開催された総合の後輩にむけた「就活プレゼン大
会」 です。4年間で 学んだことが凝縮されたハイレ ベルな同級生
のプレゼンテ ー ションは、言葉はもちろん視覚的にも「伝える」

ための工夫がされていて非常に刺激になりました。

Art fs Design 

学びを
サポートする

教員

ア ー ト、グラフィックデザインや

プロダクトデザイン、コミュニティ

デザイン、写真など、多岐にわた

る専門分野を持つ教員が、個別

に、徹底的に、サポ ー トします。

南琢也［教授］

h一 '-—-
歪•of P匹J展より、匹匹恥i""""'J（大覚寺、2015年） 撮影：浅野豪

アーティスト／グラフィック丁-•ザイナー•••京都市立芸術

大学大学院修了。ク リエイティ プ ・ ユニット 「Softpad」

のメンバ ー として、インスタレー ション、パフォ ーマン

ス、サ ウンド、デザイン分野など、ジャンルを超えなが

らそれぞれのメァ-•ィ アの境界線と接点を探る表現活動

を行っている。
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山本和人［教授］
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岡澤理奈［非常勤講師］

C] 
＼ 

［ツァラトゥストラかく語りき］書籍装籟（本文組は除く）
フリードリヒ・ニーチェ著 佐々木中訳 Iツァラトゥストラかく語りきJ河出文庫

インタ ーフェースデザイナ ー、装禎家..岐阜県立情

報科学芸術大学院大学(!AMAS)修了。2007年より

岡澤理奈事務所にてインターフェースデザイナーとし

て活動中。情報の伝達をス ムーズにしたり魅力的に

したりするためのア イ デアもしくは実作による、コ

ミュニケー ション上の問題の解決。主に、ウェプ サイ

トデザインやグラフィックデザインを用いる。

長尾浩幸［教授］

美術家•••京都市立芸術大巴
19 90年以降は

子大学院修了。個展、グル、企業のメセナ活動に参加。
ー プ展で発表。

か、注目のアー ―ナイストを取り上げ紹介。創作活動と
奈良美智氏の個展ほ

会の実行委貝として 企画立案や執筆、アー ト・ 共に様々な展覧イペントに携わる。

哲学 ・ 宗教学 ・ 文化論研究者•••京都大学 大学院修了。
宗教学専攻。近代社会 における宗教の役割の研究 ・

20世紀以降の英米哲学 ・ ポップカ）レチャ ー などの文化
論やメディ ア論を論じる。

田中真一郎［教授］

「大津祭ちま吉Jプロジェクト(2007年～現在）
デザイナー …武蔵野美術大学卒業。大手電機メーカー

で約20年間プロダク ト デザインを手がける。Gマー クな
ど受賞多数。現在は大津祭曳山連盟公式キャラクタ ー

rちま吉」のデザインプロデュ ースなどを行う。

宮永真実［助教］

r·
こ

rピアニカP-32」(YAMAHA、2014年）プロダクトデザイン、カ ラーデザイン

プロダクト丁—•ザイナー••京都市立芸術大学卒業。5 年間

ヤマハ株式会社において鍵盤楽器の製品デザインを中

心に、新規開発、カラ ー プー・ザイン、図案作成等 に携わ

る。並行して上映会や音楽イベン トの企画を行う。201

5年、ViDeOMを共同設立。

⑤ 
岡田有貴［非常勤講師］

某企業広報誌における撮影ディレクション一例

エディター／ プランナー…立命館大学経済学部卒業
後、 ウエディング雑誌、 フリーペーパ ーの編集に携わ
る。その後、広告代理店で食品 ・ 流適翌係の販促、
プランディング、 広報にプランナーとして参加。2014
年に独立後、 ホテルや企業の広報誌の企画編集、
料理撮影のディレクション等を行っている。
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Vivava Opera Cool四Vd. 16 ヘンデルオペラ「ロターリオ」（伊丹アイ
フォニ•ウホール、四10年）オベラの字幕青景映像•広告宣伝物等のテザイン

インタ ーフェースデザイナー ／グラフィックデザイナー・・・

筑波大学卒業。インタ ーネット•印刷物 ・ 各種情報機器

などを介して行われるコ ミュニケー ションを、r人にとっ

てより心地よいものにする」ことをテーマに活動中。

石川泰史［教授］

咎伝遍補蝉「SmartSonic」プロダクトデザイン

デザイナ ー・・・京都工芸繊維大学を卒業後、車両メ ー

カ ー、デザイン事務所を経てエピクトデザインラボを

設立。機器 デザインからソフトウェアのインタ ーフェー

スおよび店舗のグラフィックシステム、WEBデザインな

どを手がける。伝統産業と モダンナーザインの両面から

現代の生活を考察する。

r
` 

こ
竹下俊也［非常勤講師］、

イーモバイルEM ONE/SHARP製品デザイン

プロダクトデザイナ ー•••二十数年 に渡る
シャ ー プ株式会社での家電商品デザイ
ンを経てフリーに。活動領域はプロダ ク
トデザインの他、商品プロデュ ース、プ

ロモー ション、 グラフィックデザイン、 デ
ジタル コンテンツ制作など。

大草真弓［教授］
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浅野豪［非常勤講師］

澤田知子[FACIAL SIGNATURE]（青幻舎）プックデザイン

写真家 ／グラフィックデザイナ ー・・・成安

造形大学卒業。建築・美術作品 ・工芸

品などの写真を撮影。書籍 ・ 作品集な

どのグラフィックデザインを行う。

浪本浩 一 ［非常勤講師］

ビ

「高校英臣教科書 Vis面 Quest」（新興出版社啓林館）

アー トディレクタ ー／デザイナー•••株式会社ラ
ンデザイン代表。教科書や冊子の制作、ロゴ、
書体デザインなどの他、素材や加工を活か し
た商品開発、パッケージなどを手がけている。
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